



## Ensayo

Nombre del Alumno: Ana Jocabet García Velazquez

Actividad: Ensayo

Parcial: primer

Nombre de la Materia: Antropología Médica I

Nombre del profesor: DRA. Paulina Maribel Juarez Rodas

Tapachula Chiapas, a 16 de septiembre del 2022.

## INTRODUCCIÓN

En este trabajo hablaremos sobre los siguientes temas introducción a la antropología médica, que es ser médico, importancia de la antropología social en la carrera de la medicina, historia de la escuela superior de medicina, las ciencias sociales y la salud, ramas de la antropología y que estudia la antropología médica empezaremos describiendo que es antropología es una ciencia social que se dedica al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana su objeto de estudio está constituido fundamentalmente por el análisis de sus creencias, desarrollo técnico y artístico, religión, relaciones con la naturaleza y con otras culturas generalidades de la antropología médica es un campo de la antropología centrado en lo que es la relación entre la salud, enfermedad y la cultura, los antropólogos médicos utilizan los que son teorías y métodos antropológicos para generar conocimientos únicos lo que es la antropología médica surgió como un área formal de estudio a mediados del siglo XX se volvió cada vez más importante después de la segunda guerra mundial los antropólogos demostraron ser particularmente útiles en las iniciativas basadas en lo que es la salud utilizando sus habilidades únicas de análisis cultural la antropología médica aborda los fenómenos relacionados con lo que es la salud y la enfermedad a través de la antropología la cual tiene un carácter global y comparativo podemos notar de que el estudio de la salud y enfermedad necesita no solo tener en cuenta lo que son factores biológicos sino también los sociales, culturales, económicos, psicológicos entre otros podemos notar que la antropología es de fundamental importancia para la medicina ya que al paciente no se le tiene que ver como un objeto de estudio sino que se debe comprender al enfermo respetarlo y apreciarlo como se merece ser tratado todo ser humano ahora empezaremos a hablar sobre ¿Cómo ser un buen médico? Comportarse de una forma profesional en todo momento la primera preocupación debe ser la salud y el bienestar de los pacientes debe saber comunicar ya que hay veces donde una de las quejas más comunes de los pacientes es no entender bien lo que dice el médico es labor saber expresarse con claridad también se debe ser prudente, tratar a todos los pacientes por igual sin hacer distinciones de su procedencia, clase social, religión, creencias, estilo de vida ya que se debe tratarlos no juzgarlos también se debe mantener la dedicación lo más importante ser de confianza la confidencialidad es la base de la relación médico-paciente lo que se dice en la consulta no debe salir de allí estar bien formada el médico debe preocuparse por aumentar las competencias profesionales por eso necesita actualizarse siempre que aprendan nuevos conocimientos en el área también debemos ponernos en el lugar del paciente las personas a las que se trata sufren y que se muestre empatía ayuda a que se sientan mejor no se debe implicar emocionalmente aunque se debe ser empático el médico no debe dejar que las emociones lleguen a afectar su trabajo lo más importante debe cuidar su propia salud se debe ser un buen compañero la colaboración entre profesionales es muy importante para dar una mejor atención a los pacientes más adelante seguiremos abordando los demás temas mencionados.

## DESARROLLO

Seguiremos abordando los temas mencionados como ya habíamos mencionado sobre que es la antropología que es una ciencia social que se dedica al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana también se había mencionado lo de ¿Cómo ser un buen médico? Se había que se debe ser muy profesional la primera preocupación es la del bienestar de los pacientes y tener mucha empatía ahora seguiremos hablando sobre los demás temas como la importancia de la antropología social en la carrera de medicina ha sido descrita como la más científica de las humanidades y la más humanista de ciencias por Eric Wolf su objeto de estudio es el ser humano las sociedades y mundos culturales la antropología social estudia el comportamiento y evolución humana analizando los estilos de vida dentro de cualquier contexto logrando analizar las diferencias y similitudes culturales en el espacio y tiempo el médico antropólogo debe tener verdadera vocación por la medicina una bien lograda información científica la sensibilidad para poder atender al enfermo poder comprender el sentido de sus palabras el profesional de la salud debe identificarse de tal modo con el paciente entendiendo que el como persona también está comprendiendo en la tarea médica ahora se verá sobre la escuela superior de medicina es una institución de educación médica pública, laica y gratuita forma médicos cirujanos y parteros de sólida preparación clínica, quirúrgica y epidemiológica con liderazgo científico y enfoque de atención integral de excelencia a nivel nacional e internacional la visión de la escuela dice será una institución rectora en educación médica de vanguardia en el desarrollo científico, difusión de cultura y conocimientos médicos con base en la integración de la docencia, investigación y servicio formará médicos cirujanos de excelencia y liderazgo con sentido humanitario sus objetivos de la escuela formar médicos generales con un óptimo nivel de calificación profesional con múltiples alternativas de práctica médica y suficientemente competitivos en los ámbitos nacional e internacional su cronología bajo el régimen del general Lázaro Cárdenas del Río el más profundamente nacionalista y democrático presidente de la república tuvo lugar a la creación del instituto politécnico nacional como una de las más importantes estrategias educativas el 4 de marzo de 1938 se crea la carrera de medicina rural es considerado como la génesis de lo que con el tiempo sería la escuela superior de medicina grandes hombres participaron como fundadores catedráticos la comunidad se formaba por unos cien profesores y 450 alumnos todavía la actividad escolar se desarrollaba en instalaciones de la ENCB seguiremos con los temas las ciencias sociales y de la salud dan herramientas que permiten llegar a estrategias de intervención en la salud en generar mejor calidad de vida a personas, enfermos y familias las ramas de la antropología tenemos a la antropología biológica que esta se ocupa de estudiar los procesos biológicos y sus efectos en las poblaciones humanas .también se encuentra la antropología lingüística se trata de mirar como el lenguaje se manifiesta de distintas formas y cómo sus usos se modifican a través de lo que es el tiempo otra rama es la antropología social y cultural trata de preservar las diversas culturas, ante el fenómeno de la globalización y es la que hace uso de esta técnica.

también se encuentra la antropología lingüística se trata de mirar como el lenguaje se manifiesta de distintas formas y cómo sus usos se modifican a través de lo que es el tiempo otra rama es la antropología social y cultural trata de preservar las diversas culturas, ante el fenómeno de la globalización y es la que hace uso de esta técnica La arqueología esta se encarga de estudiar las sociedades antiguas a partir de sus restos materiales también tenemos las subdisciplinas las cuales son antropología forense es una rama de la antropología física es el estudio de asuntos médicos-legales relacionados con una persona fallecida por medio de la examinación por restos del esqueleto para determinar la identidad de la persona y las formas y causas de su muerte también esta la antropología médica es un área de la antropología social y cultural que se encarga del estudio de salud y la enfermedad y del tratamiento de ambas e diferentes culturas y tipos de sociedades la antropología de género se encarga de trabajar en las políticas de prevención de violencia de género y por último tenemos a la antropología urbana esta centrado en los planes de la urbanización por último vamos hablar sobre la antropología médica es una subdisciplina que entiende la salud en el ámbito de la cultura comprende el trimonio salud-enfermedad-atención frente al cual la humanidad ha debido desarrollar una respuesta específica lo que le otorga suficiente variabilidad sirve desde 1963 de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud y la enfermedad y prácticas de atención o asistencia relacionadas con ella.

## CONCLUSIÓN

Para ir concluyendo la antropología permite estudiar al hombre y estructuras sociales en las que está inmerso así como nos permite conocer la proximidad entre grupos culturalmente distintos que están relacionados por conflictos de diversos tipos la antropología médica se ha ido conformando lentamente como una versión especializada que observa al ser humano desde la óptica de la enfermedad las prácticas sociales en general las biomédicas en particular requieren de una orientación de sentido en vista del inestable equilibrio existente entre capacidad creadora y posibilidad destructiva también aprendimos como ser un buen médico debemos ser empáticos tener vocación siempre querer lo mejor para los pacientes para su salud se puede concluir con el tema de ciencias sociales de la salud son parte importante no sólo del desarrollo del doctor en medicina sino todo el equipo médico que interactúa diariamente con entes sociales que buscan una mejoría tanto física como psíquica e incluso social y por último sabemos que la antropología tiene ramas como se mencionaron anteriormente son la antropología biológica, antropología lingüística, antropología social y cultural y la arqueología también cuenta con sus disciplinas la antropología forense, médica, de género y urbana estos temas son de gran importancia por que aprendí de ellos cosas que desconocía y ahora ya que los lleve en clase se un poco más de ellos.

## Bibliografía

(s.f.). Obtenido de

[https://www.youtube.com/watch?v=ralhthWLBqQ&t=88s&ab\\_channel=manuelchumacero](https://www.youtube.com/watch?v=ralhthWLBqQ&t=88s&ab_channel=manuelchumacero)

(s.f.). Obtenido de <https://www.pmdcmos.unam.mx/ciencias-sociomedicas/antropologia-en-salud/>

(s.f.). Obtenido de Adobe Acrobat: PDF edit, convert, sign tools.